



An die Vorsitzende des Bezirksausschusses
09 – Neuhausen – Nymphenburg
Frau Anna Hanusch
Hanauer Str. 1
80992 München

28.09.2023

Fahrradruinen im Mängelmelder

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 03288 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 09 – Neuhausen – Nymphenburg vom 16.11.2021

Sehr geehrte Frau Hanusch,

mit o. g. Antrag vom 18.07.2023 fordert der Bezirksausschuss des Stadtbezirkes 09 – Neuhausen–Nymphenburg die Landeshauptstadt München dazu auf, das Portal „Mach München besser!“ um die Möglichkeit zur Meldung von „Fahrradruinen“, also im öffentlichen Raum abgestellten Schrottfahrrädern, zu erweitern.

Zu Ihrem Antrag möchte das IT-Referat wie folgt antworten:

Die Erweiterung der Meldeplattform „Mach München besser!“ um zusätzliche Meldekategorien kann stets nur in Abstimmung mit den Fachbereichen, in deren Zuständigkeit die Bearbeitung und Behebung der jeweiligen Meldekategorie fällt, erfolgen. Die Beseitigung von Schrottfahrrädern liegt in der Zuständigkeit des Baureferats. Zu Ihrer Anfrage nimmt das Baureferat daher wie folgt Stellung:

„Zum Detektieren, Markieren und Entfernen von mutmaßlich aufgegebenen Fahrrädern und Schrotträdern besteht im Baureferat zusammen mit der P+R Park & Ride GmbH München ein abgestimmtes Verfahren.

Die P+R Park & Ride GmbH München begeht turnusmäßig stadtweit alle Fahrradabstellanlagen und innerhalb des Mittleren Rings alle Gehwege und öffentliche Verkehrsflächen des Baureferats Tiefbaus. Außerhalb des Mittleren Rings begeht das Baureferat in festgelegten Abständen die öffentlichen Verkehrsflächen. Bei den Begehungen durch die P+R Park & Ride GmbH München und durch das Baureferat werden Schrotträder

erkannt, mit einer Banderole markiert und entfernt, sofern die Banderole noch am Fahrrad vorhanden ist. Dieses System hat sich etabliert und wird fortgeführt. In der Meldeplattform Radverkehr des Mobilitätsreferats besteht bereits die Kategorie „Schrottrrad in Fahrradabstellanlage“. Hier gehen gemessen an der Gesamtzahl der Meldungen nur sehr wenige Meldungen ein. Diese Meldungen, E-Mails und Meldungen, welche in anderen Kategorien bei „Mach München besser!“ aufgegeben werden, werden mit dem Hinweis beantwortet, dass das gemeldete mutmaßlich aufgegebene Fahrrad oder Schrottrrad bei der nächsten turnusmäßigen Begehung betrachtet, gegebenenfalls markiert und gegebenenfalls entfernt wird. Das Baureferat verfügt nicht über die personellen Ressourcen außerplanmäßig alle Schrotträder zu begutachten. Daher bringt die Aufnahme einer solchen Kategorie keinen Vorteil gegenüber dem aktuellen Vorgehen mit sich.“

Ihrem Wunsch nach einer zusätzlichen Meldekategorie für Schrotträder auf „Mach München besser!“ kann daher leider nicht entsprochen werden. Wir verweisen in diesem Zusammenhang auf die aktuelle Bearbeitung des Stadtratsantrags 20-26 / A 03811 „Meldeplattformen für Bürgerinnen und Bürger verbessern“ hin. Im Zuge dessen wird die Erweiterung der Plattform um zusätzliche Meldekategorien sowie die Zusammenführung der verschiedenen Meldewege in Abstimmung mit den Fachbereichen geprüft und zum Jahresende dem Stadtrat vorgelegt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Dr. Laura Dornheim
IT-Referentin